



EL FARO

PERIÓDICO REPUBLICANO DEMOCRÁTICO

SE PUBLICA LOS TUEVES
AÑO VII
Suscripción 1'50 Pta. trimestre
Anuncios a precios convencionales

AMPOSTA 1.º DE MAYO DE 1918
CALLE DE SAN JOSÉ NÚM. 12
(A donde debe dirigirse la correspondencia)
HAY BUZÓN

Como órgano de unión republicana
este periódico es defensor de los re-
publicanos de todos matices.
Para los mismos están abiertas siem-
pre estas columnas.

N.º 261

EL 1.º DE MAYO

Por iniciativa de la Sociedad de Albañiles de esta ciudad celébrase este año, al igual que el anterior, la Fiesta del Trabajo.

Queriendo nosotros asociarnos a esta fiesta de Libertad y Amor, hemos adelantado un día la publicación de este número, a fin de rendir tributo al elemento obrero que con dignidad suma formulará en el día de hoy y en todas partes, peticiones que todos los hombres, sin distinciones de ideas políticas, deberíamos suscribir.

Al celebrar el elemento obrero de Amposta la Fiesta del 1.º de Mayo, demuestra que existe en él ansias de mejoramiento; que quiere situarse al lado de los demás obreros de las otras ciudades, donde por su condición cosmopolita bullen continuamente ideas de regeneración de la clase productora; que quiere emanciparse en la grande obra de fraternidad que el obrerismo mundial busca y trabaja por conseguirlo. En una palabra: que como sus demás compañeros, quiere ser libre para hacerse respetar.

Las conclusiones que los obreros de esta ciudad piensan entregar a las autoridades locales, para que éstas las entreguen a sus superiores, según nuestras noticias, son las siguientes:

Primera. Libertad de todos los presos por delitos políticos y sociales, concediéndose al objeto mayor amplitud a la amnistía.

Segunda. Cese de la guerra de Marruecos por no existir razón alguna fundamental de su continuación, y

Tercera. Abaratamiento de las subsistencias, y en caso de imposibilidad de acceder a ello por las varias causas que motivan su elevación por escasez de algunas primeras materias, que el jornal se eleve en relación al aumento de las mismas.

A pesar de la distancia política, social y económica que nos separa de los socialistas, aunque en algunos extremos coincidamos en absoluto, EL FARO suscribe estas peticiones que formulan los obreros ampostinos por considerarlas atinadas y justas y vaya nuestro aplauso por su acierto.

Al asociarse EL FARO a esta fiesta, espera que todos los obreros ampostinos, sin distinción de clases ni ideas, se asociarán a esta fiesta contribuyendo al éxito de la misma.

LA REDACCIÓN.

EL 1.º DE MAYO

Su creación y su alcance

Las abejas pican por acá y por allá las flores; pero después hacen la miel que es toda suya.

Montaigne.

El proletariado mundial celebra hoy su fiesta, fiesta de protesta a toda clase de esclavitud; fiesta de dignificación y elevación de su clase; fiesta de virtud frente al vicio; fiesta de fuerza organizada y explotada frente a la fuerza explotadora; fiesta, en fin, demostrativa de que en la clase productora existe el verdadero concepto de compañerismo y recuerdo a unos compañeros que por conseguir mayores derechos fueron víctimas de las iras de otra clase social que se

EL PROBLEMA ESPAÑOL

El problema capital a resolver en España es el de la cultura. El analfabetismo de la mayoría de los españoles es la causa primordial de todas sus miserias, de todos sus dolores.

Al español, su falta de cultura, le hace apático, le sume en una indiferencia suicida. Por no querer luchar con el medio ambiente que le rodea, emigra y sino toma esa determinación: se somete a sufrir toda clase de gabelas, cuantos prejuicios asume el régimen actual.

Ese problema no lo resolverá ningún Gobierno de la monarquía y mucho menos el actual. Casi todos los que hoy forman el ministe-

rio han sido antes jefes de gobierno. Ni antes hicieron nada por acabar con el analfabetismo, porque les faltó tiempo para poderse mantener en su puesto ni ahora harán nada por extirparlo, por que temen que esa gran masa de pueblo ignorante vea con los ojos del entendimiento, pues entonces, a continuar subsistiendo el régimen monárquico no serían ellos los que empuñarían las riendas del poder.

Y ello ha de ser. Si la monarquía quiere subsistir debe cambiar de postura. Una nación inculta es nación pérdida. Debe ese régimen hacer grande a España procurando cuando menos que los centros docentes se remonten a igual altura espiritual y material en que se ven hoy las catedrales, los semina-

rios y las iglesias, dotando a esos centros docentes y a cuantas escuelas de instrucción primaria se construyan, de todos los elementos que aconseja una buena pedagogía.

Los campos bien roturados y convenientemente irrigados y abonados producen excelentes cosechas; las escuelas dotadas de maestros idóneos y de material adecuado, harán ciudadanos inteligentes, que sabrán honrar a sus padres, a sus maestros y a su patria.

Como urge nutrir el cuerpo para el sostenimiento de la vida; así también urge que al pueblo se le procure el pan del alma, instruyéndole, dignificándole, para así poderse identificar con la gran obra del universo, para poderse llamar rey de la creación.

considera no solamente en derecho al goce material sino que se cree en todo momento dueña absoluta de aquellos otros hombres que con su fuerza hacen mover todo el orbe y sin cuya cooperación les sería imposible a los que tal derecho invocan el disfrute de ningún privilegio.

El 1.º de Mayo debe ser día de meditación para la clase capitalista. Debe verse en él, aparte del aspecto de recuerdo a los compañeros muertos en un momento de lucha por conseguir mayor justicia y más equidad, la importancia que tiene esa fuerza que todo lo produce, el día que, capacitada y organizada debidamente, se proponga cambiar la marcha de la vida humana por caminos de más justa justicia. Debe ser este día para el obrero, día de cálculo, día de exploración de su fuerza, pues al solo deseo de querer holgar, paralizase todo lo que solamente él es capaz de mover. Debe ser este día para los de arriba, de lección para procurar mejorar en todo lo posible a la clase trabajadora, mejorándola y elevándola a mayor educación. Y debe ser para los de abajo, afirmación concreta y resolución decidida de persistir y hacer uso de ese poder el día que que sus peticiones y anhelos, siempre justos, no se vean correspondidos por los de arriba. En una palabra, corregirse los unos y elevarse los otros.

La celebración del 1.º de Mayo, debese a la tiranía con que la clase burguesa ha dominado siempre. Volvamos la vista atrás y busquemos los hechos que motivaron su creación.

En el año 1886, en la importante ciudad de Norte América, Chicago, ejerciase sobre el cuerpo productor una explotación indigna. Como seres irracionales, como bestia de carga que sufre el látigo despiadado del dueño, asimismo el obrero del importante centro fabril y comercial de Chicago era tratado por su dueño. Tanta esclavitud exaltó las pasiones e hizo nacer los odios. Y en un momento dado, aquellos sufridos obreros lanzanse a la huelga. Como todos los movimientos de esta clase, no se procuró por quienes tienen la obligación de hacerlo, de corregir deficiencias y castigar abusos; antes al contrario, el elemento del orden puesto al servicio del desorden hacía explotar en dicho día y en Haymarket una bomba, pretexto por el cual como piezas de caza, fueron perseguidos por las calles de Chicago los obreros y fusilados seguidamente cinco de aquellos hombres por el simple delito de protestar contra la explotación de que eran víctimas. Dos años más tarde, en 1888, el proletariado mundial, el elemento socialista en primer término, acordaba y celebraba en todos los pueblos cultos del orbe esta fiesta que aún persiste y de desear es que nunca acabe. Y concretando más la primera idea que hizo estallar la triste huelga de Chicago, concretó sus peticiones de la siguiente forma: *ocho horas de trabajo, ocho de descanso y ocho entre educación y distracción*. ¿Queréis aún peticiones más modestas? ¿Qué menos puede pedir quién todo lo produce? ¿Qué razón asiste para denegar peticiones tan justas? Pues, a pesar de ello, a pesar de que la colectividad obrera se mueve y razona casi siempre dentro de un radio aceptable, pónese, con empeño brutal, obstáculo a sus justas peticiones. Y por eso, por no tener aún los de arriba concepto claro de los sufrimientos de los de abajo, es la causa de estas luchas del capital y el trabajo, luchas que persistirán mientras estos dos organismos, complemen-

to único de la vida de los pueblos, no vengan a unirse en un estrecho abrazo, despojándose los poderosos del caudal material en una parte del mismo hacia aquellos que son la única fuente que lo produce, pues nada más pueden dar quienes en aras de su trabajo cotidiano donde encuentra el placer cuando por los suyos no debe sufrir dá en holocausto del mismo su juventud y su vida.

Profundizando la frase de Montaigne que encabeza este artículo, podemos decir: «El obrero produce por todas partes, saca resultados positivos donde pone su mano; ¿qué menos, pues, puede otorgársele sino que derecho igual a los demás hombres, cuando es él quien lo produce y por consiguiente el único dueño?»

MANUEL FAVÁ,

El Apocalipsis y la guerra - -

PREDICCIONES CURIOSAS

Como es sabido, la mayor parte de los comentaristas han interpretado en el Apocalipsis una predicción relativa a la caída del imperio romano y al establecimiento del Cristianismo. Pero, en todas las profecías, existe la ventaja de que se prestan a diferentes sentidos, y, al efecto, el *Mercurio*, de Francia, ha hecho un minucioso estudio, demostrando que lo que en el Apocalipsis fué verdadero para la caída del Imperio de Nerón, ha de serlo también para el Imperio de Guillermo II.

En la mujer, «revestida de sol y que tiene la luna a sus plantas y una corona de doce estrellas en la frente», ¿quién no conoce a la Bélgica mártir? El sol que en ella brilla, de la claridad del Derecho y de la Justicia: las doce estrellas que la coronan son las doce naciones aliadas para su defensa: Serbia, Montenegro, Francia, Inglaterra, Rusia, Italia, Portugal, Rumanía, Japón, Estados Unidos, Brasil y China.

«Apareció—sigue diciendo San Juan—otro signo en el cielo: era un dragón rojo que tenía siete cabezas y diez cuernos, y sobre las cabezas, siete diademas.» Pues bien: ¿que sería el dragón rojo sino la hidra formidable de los imperios centrales? Los siete reinos de la «Mittel Europa»—Prusia, Baviera, Wurtemberg, Sajonia, Austria, Bulgaria y Turquía—son las siete cabezas; los diez duques y principados de Alemania—Bade, Quosse, Brusniok, Mecklemburgo, Oldemburgo, Auhalt, Schalybourgo, Waldeck, Reuss y Schaumburgo—son los diez cuernos de que habla la profecía.

«Y la mujer se fué a un desierto, donde Dios la había preparado un lugar donde se alimentó durante mil doscientos sesenta días.» ¿Este desierto no es la Francia devastada, adonde el Gobierno belga hubo de refugiarse huyendo del invasor? ¿Ese lugar no es Sainte-Adresse, donde, desde hace tres años, esperan los belgas el reinado de la justicia?

«Entonces hubo un combate en el cielo. Miguel y sus ángeles combatían contra el dragón, y el dragón y los suyos combatían contra ellos. Pero el dragón y sus ángeles eran menos fuertes y fueron arrojados del cielo.» Los intérpretes de este paisaje apocalíptico han reconocido en él los combates de los aviadores alemanes con los de la Entente, que, más poderosos, han abatido a aquéllos.

«El dragón, irritado contra la mujer, fué a hacer guerra a sus hijos, que cumples las órdenes de Dios y

conserva en el testimonio de Jesucristo.» ¿Quién no vé en este acto las terribles persecuciones de von Bissing contra el pueblo belga y la nobilísima conducta del cardenal Mercier?

Podríamos continuar reproduciendo las interpretaciones de los nuevos comentaristas, pero esto sería muy largo. Copiaremos, pues, solamente los pasajes que predicen el fin de la guerra. Verdaderamente, ningún profeta señala una fecha determinada, pero oigamos el pasaje:

«Se da a la bestia el poder de hacer la guerra durante cuarenta y dos meses.»

Esta duración concuerda con los mil doscientos sesenta días de que habla el precedente versículo y con un pasaje en el que Daniel anuncia que «los santos estarán entregados al opresor durante un tiempo, dos tiempos y la mitad de un tiempo». Contemos un tiempo por un año y llegaremos al total de mil doscientos sesenta días o cuarenta y dos meses.

Por consiguiente, en el Apocalipsis parece señalarse para muy pronto el fin de la bestia y el tiempo del Derecho. ¿Será verdad? ¿No será esta una de tantas interpretaciones caprichosas como a diario vienen haciendo los amigos de cábalas y combinaciones? De desear es que la profecía del Apocalipsis se cumpliera en la ocasión presente y que concluyese pronto la guerra con la victoria de los que combaten por los fueros sagrados de la justicia.

MARIANO SANZ DE LILLO.

(De «Iberia»)

LO DÍA PRIMER DE MAIG

Aquest va ésser l'o dia el-letgit per l'obrer de tot lo mon civilizat per a demanar als Poders públics de quiscuna nació la jornada de les vuit hores.

Vuit hores per a trevallar, vuit hores per a recrearse e instruirse i vuit hores per a descansar.

Aquesta demanda que'l obrer va fer en l'any 1888, ha continuat en los anys sucesius demanan en aquesta diada, millores de trevall per a regular lo seu estat social.

Aquesta solidaritat obrera va causar en l'any citat avans, un gran transtorn en los Governos, puig aquell moviment va semblar lo jutí final de totes les institucions burgeses, l'acabament de totes les plutocracies, l'o fi de totes les oligarquies.

Passat aquell greu moment, ja sembla que les institucions han restat tranquiles, ja n'ols fa por aquestes peticions manses que l'obrer fa anualment en aquesta diada.

Peró tant va'l cante a la font que per fi se trenca. Y aquest dia vindrá, i l'acció del obrer avui pasiva se transformará en activa. Tan negres se van possan les coses que si prompte no si posse remei, lo que avui amb molts modos se demana, demá l'obrer s'ho pendrá.

La unió fá la força. Cal dir que avui la solidaritat obrera es univèrsal, l'o dia que acordí fer una liquidació de contes als Governos la fará. S'impossa l'imperi de la Justicia.

Jo, obrer intelectual, me uneixo an aquest moviment obrer amb cor i ánima, perquè entenc que aquesta acció obrera, ha de portar la regeneració humana.

¡¡Visca lo primer de maig!!

AGUSTÍ JOAN BARBERA.
Amposta 1 maig 1918.

LOS PRESOS MILITARES

Hemos recibido esta circular que publicamos y hacemos nuestra.

En estos momentos de perdón, de olvido y de pacificación social, cientos de soldados que yacemos entre los sombríos muros de un Presidio, en su casi mayoría procedentes de la campaña de Marruecos, invocamos ¡PIEDAD! con lágrimas silenciosas, hijas del profundo dolor, ¡del fracaso en la vida!

Condenados fuimos a duras penas por una hora de extravío mental, mejor dicho, de irreflexión juvenil y, sin más horizonte que un pedazo de cielo ni más incentivo que el sufrimiento eterno, contritos y arrepentidos de nuestras culpas inconscientes, esperamos con ansia febril la hora de nuestra anhelada liberación.

Verdad es, Ilustre Señor, que muchos de nosotros incurrimos en grave sanción—dada la rigidez de la disciplina militar—pero no es menos cierto que ninguno, absolutamente ninguno, dióse exacta cuenta de lo hecho y mucho menos del mal causado hasta que, despertada la razón, y cuando ya remedio no había, comprendió la gravedad del daño ejecutado.

Del dominio público es, que no fué la perversión moral la que inspiró la comisión de los delitos que aquí nos recluyeron; que a pesar de haber merecido el fallo severo del Código de Justicia militar, mantenemos incólumes nuestras cualidades de ciudadanos honrados; que nuestras aspiraciones son santas, son nobles, porque son aspiraciones de rehabilitación social.

Y siendo ello así ¿por qué consentir que se consuman tantas vidas jóvenes en la inacción, desenvolviéndose sin provecho propio ni ageno y que aquellas ilusiones que con dulzura idílica refan en nuestras mentes naufraguen en la más espantosa desesperación?

Hora es esta de suplicar. Y ya que muy en breve se va a promulgar una amplia amnistía—caso de que no sean comprendidos en ella los suplicantes—por medio de la presente hoja le dirigimos una ferviente deprecación seguros de que, dado ese sentimiento de estética moral que le induce a compadecerse de todo el que sufre en silencio, la acogerá solícito interponiendo su valiosa influencia cerca de los Poderes públicos con el fin de que, tan bellas esperanzas no las marchiten horribles decepciones.

Cientos de madres y hermanos derramarán lágrimas de gratitud intensa y profundamente sentida y cientos de labios, en efusión sagrada, se abrirán para bendecir a los autores de esta OBRA DE MISERICORDIA.

En nombre de todos.

LUIS M. MARCO.

Jesús Pallarés Pallarés

(Sastre)

Participa a su respetable clientela y al público en general, haber recibido gran surtido de muestras para la presente temporada, lo mismo en **lanas y frescos-estambre** que, en **frescos-dril alpacas y driles** igualmente que una importante colección de pantalones **corte** y un escogido de elegantes chalecos de **Fantasia**.

A pesar del considerable aumento en todos los artículos concernientes al ramo, aún facilita la confección de trajes **tela inclusive** desde 40 pesetas.

Los crímenes de Bulgaria

El Gobierno helénico ha comunicado a los Gobiernos aliados la nota siguiente: «Desde su entrada en la Macedonia griega, los búlgaros han intentado, por todos los medios posibles, la alteración técnica del país. Después de haber devastado las ciudades, saqueado los campos, transformado las iglesias en cuarteles, despojado los depósitos, desvalijado a los griegos, se han dedicado progresivamente a la deportación de los habitantes. Los desgraciados refugiados griegos de Asia y de Tracia que ya una vez habían conseguido escapar de las persecuciones de turcos y búlgaros, y habían esperado encontrar un seguro asilo en Grecia, fueron las primeras víctimas. Todos los hombres de 15 a 20 años fueron conducidos a Sofía.

Referencias oficiales insertadas en el libro blanco griego, publicado recientemente, atestiguan estos hechos, confirmados después por testigos oculares, como el de la persona cuya declaración fué recogida el 26 de Noviembre último en Odessa por el cuerpo consular. Con el apoyo del Gobierno holandés, encargado de la protección de los intereses griegos en Bulgaria, el Gobierno helénico ha solicitado del Comité Internacional de Ginebra, el envío a Bulgaria de una comisión de la Cruz Roja para hacerse cargo de aliviar la miseria de los desgraciados internados griegos. Bulgaria se ha negado a ello, sugiriendo que semejante empresa podía ser confiada a la Cruz Roja búlgara. Pero está demostrado que esta institución no ofrece garantía alguna; existen pruebas de que los socorros enviados por su mediación no siempre llegan a sus destinatarios.

El Gobierno helénico ha denunciado con indignación a sus aliados y al Gobierno holandés esta negativa del Gobierno búlgaro, como una confesión de culpabilidad. Únicamente al cabo de un año y gracias al decidido concurso de la Oficina Internacional de la Paz en Berna la Cruz Roja búlgara se ha encargado de proporcionar y obtener noticias acerca del estado de salud de las familias griegas que permanecen en Serres, Cavalla y Brama, pero continúa guardando silencio acerca de cuantas preguntas le hace la Cruz Roja helénica, sobre prisioneros e internados griegos en Bulgaria.

El mes pasado el Gobierno helénico ha rogado al Gobierno holandés que haga abrir, por medio de su representante en Sofía, una investigación acerca de la suerte de las poblaciones griegas de Macedonia, deportadas o no, y sobre las medidas más adecuadas para que puedan ser socorridas. Entre tanto llega el resultado de esta investigación, el Gobierno helénico tiene el imperioso deber de denunciar estos hechos a todos los Gobiernos civilizados, tanto aliados como neutrales.

Recomienda a su conmiseración la suerte a que son condenados, con menosprecio de toda ley divina y humana, las inocentes poblaciones griegas, y entrega a su juicio los hechos a que se ve arrastrada Bulgaria por la pasión de conquista, con la vana esperanza de dominar en los Balcanes por la exterminación de sus habitantes.

¡AMNISTÍA!

¡AMNISTÍA!

¡AMNISTÍA!

LA FALTA DE ABONOS

Ante la carencia casi absoluta de abonos químicos a precios remuneradores para la producción arrocera del presente año, deben procurar los arroceros de esta comarca, atenderse a las atinadas e interesantes indicaciones que se han hecho desde este periódico por nuestro ilustrado colaborador X, para el debido uso de toda clase de abonos orgánicos y de estiércol, a fin de intensificar y hacer productiva en lo posible, de no poderse lograr la importación de sulfato amónico o cianámidas para la cosecha actual.

Sin desmayos de ninguna clase, deben los productores hacer uso de todos los medios a su alcance para de momento dar fuerza y vigor a los planteles, y si fuera posible hasta mediados de Junio importar sulfato a un precio regular, aún podrá hacerse media cosecha de arroz. Y tanto si se puede o no importarse abonos químicos la cosecha se hará.

Hay que saber afrontar las actuales circunstancias con denuedo y valentía. Cada cual debe hacer por sí cuanto le sea dable para sacar de la presente cosecha todo el provecho posible.

Este será uno de los años más graves que puede atravesar esta comarca arrocera por falta de abonos del extranjero a consecuencia del conflicto mundial.

Pero en los años sucesivos ya no se tropezará con este inconveniente, ya que tanto en España como en el extranjero existirán muchas fábricas de cianámidas y de otros abonos químicos y entonces habrá abundante cantidad de sulfatos de fácil adquisición.

Z.

¡Qué Gobierno!

Cuando se formó este *Ministerio de concentración monárquica*, este célebre conglomerado destinado a formar época en los anales de la Patria, sentí la íntima satisfacción que se siente al ver al adversario en repleto de fuerzas, como síntoma inevitable del desquiciamiento en sus filas.

Los hechos vienen demostrando la razón.

Las palabras de Maura y Cambó, son clarísimas como un cristal, para enseñarnos el fracaso del colosal Gobierno de *hombres cumbres*.

Dejaron aparte sus doctrinas, sus convencimientos y hasta su popularidad, para dar el hombro a la monarquía, que balanceaba sobre la anémica constitución de Dato.

¡¡¡Que se cae, dijeron!!! Y con este amor patrio que alardean los hombres de alma, corrieron a servir de puntales al régimen.

Para ellos, el asunto vital de la nación era secundario. El problema económico que tan directamente afecta a la clase obrera, se dejaba en último término. El decreto de amnistía es retrógado y como limosna, y el desconcierto administrativo y social, sigue en pie, por el puro instinto de conservación.

Y es, que los Gobiernos que no cuentan con la sanción popular, van sin programa fijo, y son incapaces de establecer el equilibrio que en horas supremas requiere una nación como España, que está en los comienzos de la vida moderna.

Por eso estamos en continua sacudida en contra los valores destructores, que anulan por completo lo que sería fuente de riqueza nacional.

Lo que hace falta y sería el golpe más seguro para el cauce de una patria nueva, fuera dar vitalidad al colectivismo, para que su movimiento fuera sobrante de producción, para establecer el intercambio con otras potencias, en conciertos económicos que restablecieran nuestras industrias y nuestra agricultura.

Procediendo así, se evitaría la emigración que tan cara nos costará el día de mañana, y los obreros ocuparían sus talleres, ganando jornales equitativos para conjurar el estado anormal de encarecimiento en todos los artículos de primera necesidad, y después de la guerra estaríamos en condiciones para abastecer mercados extranjeros.

Pero el Gobierno no tiene la gallardía de atacar el mal de raíz, aparta la cara del punto principal, no queriendo ver que la riqueza reside en el trabajo. Pero no en el de oficina, sino en el brazo del obrero que golpea con el martillo, y en la mano callosa del bracero que mueve la azada.

Este primer factor productivo, el único dentro del orden material, y el más importante por ser muchos millones los brazos que pueden elaborar, está fuera del Estado, y el hombre honrado y con deseos de trabajar, baja la frente aceptando jornales que no cubren sus perentorias necesidades, o se echa la manta al cuello, y da un adiós a su patria para buscar el pan allá de la frontera, para sus familias que quedan en la mayor miseria. ¡¡Eso es una vergüenza nacional!!

Y dicen los banqueros y los estadistas que España se hace rica, que los bancos están atestados de oro con unos balances que acusan una millonada. ¡Razón que no me convence! España se podrá hacer rica, pero los españoles se empobrecen, la miseria cunde en todas partes, las fábricas se cierran, los menestrales de los pueblos rurales no dan un golpe, las faenas del campo retrasadísimas, no se puede ni comer siquiera, y el fantasma hambre, ya tiene la mano a la aldaba de la puerta del pobre.

Las clases menesterosas van estrujándose por la carestía de los comestibles, a la presión inícuca del capital, que en forma de acaparador, de alto comercio, de sociedad bancaria y de políticos mercaderes, aprietan poco a poco el anillo que casi estrangula.

Los gobernantes de la actualidad tendrán mucho talento, pero no se atreven a adelantar por el atajo y pasar por encima de los intereses creados, que son la carcoma que roe los alientos colectivos y el bienestar de la nación.

Pero el célebre *Ministerio de concentración* se ocupa muy poco de todo esto, prefiriendo sostener una corona que levantar un pueblo.

Allá ellos. Pero nosotros los obreros, los amantes del trabajo, que queremos vivir honradamente con el sudor de nuestro rostro, no vamos a estar con las manos en el bolsillo, no pudiendo alcanzar un mendrugo de pan para nuestros hijos.

A. VALLS.

Alcanar 28 Abril 1918.

SEGUNDA EDICIÓN

Desde las barricadas

por Mauro Bajatierra,

Fascículos de 100 páginas.

Habla de la Asamblea y del movimiento de Agosto.

Precio 35 céntimos.

DEL BUZON

Un intransigente.—Bien se ve por su prosa que es Vd. lo que se firma. Porque ni siquiera transigir en que un hombre pueda en alguna sencilla cosa equivocarse, es el colmo de la intransigencia.

Dice V. ¿qué porque debe tolerarse a Palau de que se equivoque de sombrero? Pero hombre no sea usted así. Palau estuvo tres horas en el redondel. ¿Qué menos puede tolerarsele de que al salir tomase un sombrero por otro? Bien puede tolerarsele esta ligereza de tomar lo que no es suyo cuando otras tantas cosas más importantes que el sombrero ha cambiado. Lo que hay de lamentable en este caso, es que por el roce sufrido en la cabeza de José Rebull al ponerse el sombrero y ver que no era el suyo, no se le inyectasen los mismos vicios que Palau tiene y esto sí que sería lamentable ya que sentiríamos mucho que el amigo Rebull se convirtiese por una equivocación de Palau en discípulo suyo.

No creemos querido comunicante que el cambio de sombrero hecho por Palau al salir del Juzgado de Instrucción tomando el de Rebull por el suyo tenga ninguna mala consecuencia ya que Rebull al serle devuelto el sombrero procuró sacudir el polvo y cepillar muy cuidadosamente los bordes que habían tenido contacto con la cabeza de Palau.

NOTICIAS

D. José Pérez de Rozas

Hoy llegará a Tortosa, acompañado de su distinguida familia, nuestro querido amigo D. José Pérez de Rozas, quien se propone pasar entre sus electores una larga temporada.

Lleva el proyecto de visitar los pueblos del distrito de Roquetas y animar a los correligionarios para la primera contienda electoral que se presente.

Además se informará y recojerá datos de las necesidades del distrito.

Tan pronto como se organice la visita a los correligionarios de los pueblos lo anunciaremos en nuestro periódico.

Letras de luto

El miércoles último 24 del finido Marzo falleció D.^a Tomasa Huguet Salvadó, a la edad de 84 años, víctima de un derrame cerebral, verificándose el sepelio al día siguiente, siendo el féretro acompañado hasta la última morada por sus queridos nietos, muchos deudos y conocidos de la bondadosa finada.

A su afligidísimo esposo D. Tomás Ferré Montañes, a su hija e hijos políticos, nietos y demás familia, les testimoniamos nuestro más sentido pésame por tan sensible e irreparable pérdida.

El tiempo

El viernes, sábado y domingo últimos, fueron tres hermosos días de primavera, muy favorables para el crecimiento de los planteles de arroz. Anteayer estuvo todo el día chubasqueando a intervalos cerrando a las 24 horas con el cielo nublado.

El jueves 25 del finido Marzo se efectuó el enlace matrimonial de la Srta. D.^a María de los Angeles Cerós Navarro de esta ciudad con D. Eliseo Vives de Artola, natural de Benasal (Castellón).

Deseamos a la feliz pareja una larga luna de miel.

DISPONIBLE

BICICLETAS Y MOTOCICLETAS

Construcción, reparaciones y accesorios
SOLIDEZ · LIGEREZA · ECONOMIA
Bicicletas a plazos desde 250 pesetas semanales
TALLER de FACUNDO BENET
Carretera de la Rápita.—AMPOSTA

CASA NOÉ

Paseig de Palau :: AMPOSTA
Grans Magatzems de Mobles
Varietat immensa en diferents estils.—
Especialitat en Llits, Calaixeres y Cadires.
SOLIDEZ y ECONOMIA
Se recomana aquesta casa, especialment als que s'han de casa.

M. MAGREÑA Sucursal de TARRAGONA

DESPECHO Calle de San Miguel, 9.
Sulfato de Amoniaco.—Superfosfatos de cal y orgánicos.—Nitrato de sosa.—Abonos a base de composición vegetal especial y exclusivamente para el cultivo del arroz.—Azufres precipitados, Refinos y Flor.—Sulfato de cobre tipo inglés 98/99 %.

Se hará oferta, remitirá muestras y se indicarán referencias a cuantos lo soliciten.

Taller de Carpintería y Funeraria "LA COMPETIDORA" de EVARISTO JULIEN

Gran economía en los servicios funerarios
Esta casa trabaja a mitad de precio de otras casas o agencias funerarias, facilitando con prontitud y economía toda clase de servicios y anexos a esta industria por lujosos que sean.
Esta casa tiene servicio de vestidor y vestidora de difuntos a precios muy cómodos y con arreglo a la clase de entierro.
Esta casa no usa el nombre de ninguna agencia funeraria, porque de usarlo sería causar el descrédito de **La Competidora**.
Gran surtido de coronas y pensamientos para los difuntos.—**Servicio permanente.**
Se construyen «Aventadoras de arroz» y demás granos, con arte y esmero
Calle de Corsini, 71
¡No equivocarse! AMPOSTA

Almacenes Fábregas

Confecciones Novedades Mercería Tejidos
Paseo del Alcalde Palau, 23
AMPOSTA

GRAN SASTRERIA

LA TIJERA DE ORO
CORTE ESMERADO
RAPIDEZ Y ECONOMIA
Plaza de Agustín Querol
TORTOSA

GRAN ZAPATERIA

JUAN MÓRESO
Angel, 15 — TORTOSA
Especialidad en los encargos a medida—Solidez, elegante confección y baratura en los precios.
Sucursal en AMPOSTA:
ARTURO PANISELLO
Calle de San Juan

GRAN FÁBRICA

AGUARDIENTES Y ANISADOS
Licores, Jarabes y Vinos generosos
Ismael Homedes Cardona
Calle de Reus — TORTOSA

MEDICO CIFUJANO

Paseo Palau 23 2.º (Casa del Francés) AMPOSTA

GUSTODIO ANTON PEREZ

Paseo Palau 23 2.º (Casa del Francés) AMPOSTA

Horas de visita de 10 a 1

BLAS SANCHIS

Representante de las célebres máquinas **SINGER Para coser y bordar**
Las más sólidas y perfectas que se conocen.
Ventas a plazos y al contado—Accesorios y piezas para las mismas.
Calle de San Roque 15.
Fonda de «La Noya» :: AMPOSTA

DISPONIBLE

AGENCIA DE TRANSPORTES

JUAN RIPOLLÉS
Servicio especial de carruajes para pasaje ros. Se reciben encargos para los recaderos de Reus, Tarragona y Barcelona.
Calle de San Juan
Teléfono 20 y 24 AMPOSTA

EL FARO

Periódico Republicano Democrático

Suscripción 1.50 peseta trimestre

Anuncios a precios convencionales

PROMIENDO ENCARCELADO Y TILTA

PRECIO 25 CÉNTIMOS POR ANGEL SAMBLANCAT